

平成30年度生駒市「いじめ防止」月間小中学校取組

県からの統一アンケートをすべての小中学校で実施

小学校	
生駒小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・全校朝会での校長講話を行った。 ・いじめ事象についての聞き取り調査をした。 ・いじめに係る道徳授業を実施した。 ・懇談会や個人懇談会での保護者への聞き取りを行った。
生駒南小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査を実施し、いじめ事象が起こっていないかを確認するとともに、児童の回答内容について丁寧に聞き取り、確認を行った。 ・いじめの定義について全教職員で確認をするとともに、いじめに関するアンケート調査の際に児童にも説明を行った。 ・各学級でいじめ問題や友達と仲良くすること、相手の気持ちを考えて行動すること等を取りあげて学級指導を行ったり道徳の学習をした。 ・学級で「いじめのない学級にするにはどうすればよいか」について考え意見交流を行った。
生駒北小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査を実施し、対象児童から個別に聞き取りを行い、必要に応じて適切な指導を行った。 ・生徒指導担当教員を中心に教員同士で気になる事象について情報の共有を図り、指導にいかした。
生駒台小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・全校朝の会(6/6水)で校長講話を行った。 ・4月、5月にいじめにつながりそうな事象がなかったかを振り返り、現在の状況を確認した。 ・学年で情報交換を行った。 ・個別指導や学級活動を通して学級集団づくりを進めた。 ・道徳教育の全体計画に基づく授業を実施した。 ・「SOSミニレター」を配布し、保護者から相談があればすみやかに管理職に報告した。 ・児童会による啓発活動(標語、ポスター、放送など)を行った。
生駒東小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査を受けて、個別面談を行った。 ・職員研修を行い、いじめの実態、加害者や被害者のみならず、観衆や傍観者を含めたクラス全体のいじめに至る構図を理解すること、対策を講じることを話し合った。
真弓小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・職員研修において、各学年、学級の児童に関する情報を職員が共有し、指導にいかした。 ・児童の運営委員会が中心になり、真弓小学校の目標「あいさつで心をつなぐかけ橋を」を作り、全児童に啓発した。 ・いじめに関するアンケート調査を実施するとともに、個別の聞き取りを行い、必要に応じて適切な指導を行った。
俵口小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・6月になるとすぐに全児童にいじめに関するアンケート調査を実施した。 ・教職員間で情報を共有、連携を取りながら、即刻聞き取り調査を行ったうえで指導し、保護者へ連絡もした。 ・指導内容、経過観察中の様子についても教職員間で情報の共有に努めた。
鹿ノ台小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・児童理解の研修会を行い「全職員で全校児童に関わる」ことを確認した。 ・お話会や図書時間に読み聞かせを行い、相手を思いやることの大切さについて指導した。 ・いじめに関するアンケート調査に向けて「鹿ノ台小学校いじめ防止基本方針」についての研修を行った。 ・生駒市いじめ問題対策連絡協議会作成のリーフレットを全クラスに配布し、いじめは絶対に許さないという指導を、学校全体で行った。 ・一人一人の考えや意見が大切にされる学級づくりを目指し、日々の指導を行っている。

桜ヶ丘小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・全校集会で、学校長がいじめについての講話を行った。 ・生徒指導部より、職員会議でいじめの未然防止及びいじめ事象への対応についての提案を行い、全校での指導徹底を図った。 ・道徳の教科書を使って、いじめについて考えさせる授業を行った。 ・いじめに関するアンケート調査を実施し、一つ一つの事象について聞き取りを行い、いじめ解消に努めた。 ・友だちの良いところを見つけを行った。 ・学校ホームページに、いじめ防止の基本方針を掲載したり、PTA運営委員会だよりで学校長がいじめについて述べたりし、保護者への啓発活動を行った。
あすか野小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・生徒指導報告会を定期的に行い、各学級・学年の情報を教職員が共有し指導にいかした。 ・いじめに関するアンケート調査を実施するとともに、個別の聞き取りを行い、必要に応じて適切な指導を行った。 ・子どもが担任に困っていることを打ち明けられる信頼関係の構築を職員に啓発した。
壱分小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・共生共育部から、6月11日(月)職員朝礼終了後、全校放送で「共生共育～互いに理解し、支え合えるように仲間意識を持つ～」について、校内放送を通して全校児童に届けられた。 <p>－抜粋－</p> <p>「みなさんの周りには、いろいろなことで困っている友達がいるかもしれません。そんな友達を助ける、また、自分が困っているときに助けてもらえる、お互いに支え合うことができれば、また、こんな時はこういうことをすれば周りの人たちが笑顔になれる、ということをいつも想像できる友達が増えると、笑顔の多い壱分小学校になれるのではないのでしょうか。」</p> <ul style="list-style-type: none"> ・上記を受けて、各学年に応じて道徳教材を使用するなどして仲間づくりやいじめ問題について考える機会を持った。 ・いじめに関するアンケート調査を実施し、事象が上がってきたものについては、一つ一つ丁寧に聞き取りを行い、解決に向けて対応した。 ・いじめの実態を把握したときは、迅速、丁寧に対応していくこと、未然防止、早期発見に向けて学校と家庭の連携が大切であることを学校便りで保護者にも伝え、家庭でも学校生活や友だち関係を振り返る機会を持ってもらうよう呼びかけた。
生駒南第二小学校	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査を全校で実施し、それに基づいた指導を行った。 ・「子どもを見つめて」の校内研修を実施した。 ・人権参観とその報告会を実施した。 ・保護者と1年生を対象にそれぞれCAP講習会を実施した。

中学校	
生駒中学校	<ul style="list-style-type: none"> ・学校独自で作成した教育相談カード(アンケート)を、全ての生徒に配布し、生徒が個々の悩みや生活の様子等について記入した。 ・教育相談期間(2週間)を設けて、学級担任等が、教育相談カードをもとに、放課後、生徒と二者面談を行った。相談結果から明らかになった課題等については、学年間から全職員間で共有し、解決に向けて学校を上げて取り組んだ。 ・いじめに関するアンケート調査も併せて行った。 ・生駒警察生活安全課から講師を招聘し、1年生の生徒を対象にスマホ安全教室を実施し、SNS等のインターネット上のいじめについての理解を深めた。
生駒南中学校	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査を実施した。 ・学校独自の生活アンケートを実施した。 ・ふれあいタイム(二者面談)を実施した。 ・校内生徒指導部会での情報共有の連携を行った。 ・校内巡回指導(隙間の時間をなくす:休み時間、昼休み)を行った。
生駒北中学校	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査及び二者面談による聞き取りを行った。 ・生徒指導研修で情報交流をした。 ・スマホ講習会を実施した。 ・人権学習会 たんぼぽの家による「憲法絵本と語りの会」を催した。 ・特別出前授業 生駒警察による防犯対策講話を実施した。 ・生徒総会、壮行会、全校集会等で啓発活動を行った。

<p>緑ヶ丘中学校</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・いじめに関するアンケート調査を6月はじめに実施した。 ・6月11日から15日を教育相談期間として設定し、この期間とその前後に担任と生徒全員との二者面談を行った。これらによって把握した生徒間トラブルについて、程度・規模・時期(継続性)に応じて学年、全職員で情報と指導の経過、配慮事項を共有した。 ・特別な支援を要する生徒への配慮、接し方について修学旅行前の3年生、入学後間もない1年生に保護者と連携しながら道徳の時間を用いて各担任から指導を行った。 ・生徒総会において「どうすればみんながより過ごしやすくより落ち着いた学校生活を送れるか？」をテーマに話し合い、「あいさつをし、声かけをする積極性を緑中の取柄にしよう」という目標を採択した。
<p>鹿ノ台中学校</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・全校集会において、学校長と生徒指導主事から「いじめ防止について」の話をした。 ・6月4日(月)から15日(金)まで二者面談をして、いじめの早期発見と早期解決を図った。 ・いじめに関するアンケート調査の実施により、いじめの早期発見と早期解決を図った。
<p>上中学校</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・生徒と担任の二者面談を実施した。 ・「スマホ携帯安全教室(1.2年対象)」講演を行い、その後各学級で話し合い及び振り返り学習を実施した。
<p>光明中学校</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・講演会(NPO法人 KENTO 奈良いのちの電話協会)を実施した。 ・生命のメッセージ展を行った。 ・学校生活アンケートを実施した。 ・春のふれあいタイム(二者面談)を行った。 ・生徒総会にて「いのちを守る」憲章の確認を行った。
<p>大瀬中学校</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・教育相談アンケート、いじめに関するアンケート調査を実施した。 ・教育相談週間を設定し、個別面談を実施した。 ・生徒総会において「いじめ防止」に関するアピールを行った。 ・各学級活動、学年集会で「いじめ」に関する講話、指導を実施した。